

Notre programme doit se tourner vers ces secteurs où le stalinisme n'a pas mordé suffisamment profond pour gêner notre développement. Nous enverrons périodiquement nos orateurs en tournée dans les régions où nous avons des points d'appui; nous devons faire connaître notre programme et notre Parti dans les principales Provinces - en dehors même des préoccupations électorales immédiates.

4 - La vie intérieure du Parti et le rythme de travail.

A) La route est encore longue devant nous et les efforts seront rudes. C'est pourquoi il est nécessaire que notre train ralentisse. Nous ne devons pas travailler sans cesse à une allure endiablée sous peine de nous interdire toute mobilisation véritable quand le besoin s'en fera sentir. Nous ne devons pas nous laisser effoler par la disproportion entre la grandeur de notre tâche et la petitesse présente de nos moyens. Bien au contraire ce décalage doit nous inciter à assagir, à planifier, à l'extrême; à réduire au besoin notre activité. " Moins mais mieux " comme dit excellemment un camarade. Deux raisons essentielles à cela :

a) On peut tenir pour certain que l'ensemble de l'organisation et les cadres en particulier ne supporteraient pas plusieurs années encore un rythme semblable à celui des deux années qui viennent de s'écouler. L'état sanitaire de l'organisation à l'issue de 5 ans de privations multiples, aggravées d'internement ou de déportation pour beaucoup d'entre nous, est très mauvais : un coup d'oeil sur le C.C. par exemple suffit pour comprendre, malgré la jeunesse de ses membres. Et l'on ne se demande pas sans une certaine anxiété ce qu'il en sera dans 10 ans. Le relèvement aura et devra se faire d'ici là, du moins en partie, mais les efforts seront plus grands au fur et à mesure que nous grandirons.

b) Notre activité légale à l'étape présente doit nous assurer un recrutement parmi les travailleurs du type normal : mariés, pères de famille, travaillant en semaine et sortant le dimanche. Ces ouvriers de la base, dont le recrutement signifiera notre croissance véritable, nous ne devons pas nous présenter comme un parti d'agités. Nous leur demanderons : une réunion par semaine et une diffusion éventuellement, la lecture sérieuse de notre littérature et la fréquentation de nos meetings.

Il faut dès maintenant et sérieusement mettre de l'ordre dans notre vie intérieure. On assiste à ce spectacle lamentable d'un Parti qui se fatigue terriblement, pour un rendement très mauvais, et une activité politique presque nulle.

Les réunions de cellules doivent être minutieusement préparées. On ne peut tolérer que les militants se rendent à leurs réunions de cellules sans savoir ce qui va être discuté. Une réunion par semaine est largement suffisante dans la période présente si cette réunion est utilisée rationnellement. L'ordre du jour de chaque cellule a été établi au comité de rayon en fonction des tâches locales, et dans le cadre des directives d'ensemble données par le Comité Régional qui reçoit lui-même son orientation politique du C.C. Les cellules ne doivent jamais perdre de vue que ce sont elles qui constituent le Parti, qui le font vivre, qui en alimentent la Presse et le renseignement sur le Vie Ouvriers.